

Ensemble, avec les élu-es écologistes, nous pouvons construire un département solidaire, engagé dans la transition écologique, pour mieux vivre ensemble.

Nous poursuivrons 4 objectifs :

## Cultiver nos solidarités et partager nos savoirs

Dans un département où les inégalités se creusent nous voulons être solidaires. EELV en fait une priorité. Quelques mesures...

\*Augmenter pour nos aînés les places d'accueil des « maisons partagées », soutien aux aidants.

\*Développer l'accessibilité en faveur des personnes en situation de handicap : augmentation des capacités d'accueil des établissements spécialisés.

\*Lutter contre les violences faites aux femmes : maisons d'accueil pour les femmes en détresse.

La Culture doit retrouver toute sa place et nous soutiendrons les initiatives Régionales et /ou Communales pour favoriser la diversité des pratiques culturelles et artistiques – Soutien aux langues régionales.

## Développer une économie locale et solidaire

Au travers des politiques de soutien aux acteurs locaux et à l'économie sociale et solidaire nous pouvons contribuer au développement économique de notre département. Quelques mesures...

\*Développer l'économie sociale et solidaire : clauses d'insertion sociales et environnementales dans les marchés publics, territoires « Zéro chômeur de longue durée », extension du RSA aux jeunes de 18 à 25 ans.

\*Participer à la réduction des déchets : bio compostage, recycleries/ressourceries, filières de tri sélectif.

Favoriser la relocalisation de l'économie et le maintien de services publics de proximité, des commerces et de l'artisanat local.

## Partager une meilleure qualité de vie

Les récentes crises donnent raison aux écologistes. Le Conseil départemental peut aider à mieux protéger notre environnement et notre santé. Quelques mesures...

\*Priorité à la lutte contre les dérèglements climatiques : gel des constructions sur les zones menacées d'inondation, sanctuarisation des zones humides et des espaces naturels...

\*Renforcer la politique d'achat d'espaces naturels et agricoles à préserver via l'utilisation de la taxe départementale des Espaces Naturels Sensibles.

\*Soutien aux modes de transports doux : covoiturage, auto-partage, pistes cyclables.

Faire de nos Collèges des établissements plus ouverts et de vrais acteurs de la transition écologique, utilisation de produits locaux dans nos cantines.

## Partager nos décisions

Les écologistes pensent la gouvernance autrement. Quelques mesures...

\*Mise en place du droit d'interpellation des citoyens vers le conseil départemental, présentation annuelle d'un bilan de mandat, droit au référendum d'initiative citoyenne.

Nous voulons installer dans chaque canton un conseil des acteurs du territoire.

